

## El primer empleo

Dicen los entendidos que el paro es uno de los tres grandes males de la economía nacional. Los otros dos son la inflación —que es comprarse una hoja de lechuga con las mismas pesetas con las que antes comprabas una lechuga entera—, y las deudas que tenemos con los alemanes, americanos y los países exportadores de petróleo, que son bastante anteriores a las elecciones. Porque hay quien dice que Suárez, para salir por ahí en esos papeles demasiado cargados de rojo — ¡vaya fallo de imprenta! — se ha endeudado hasta las orejas con el presidente de Venezuela; y hay también quien asegura que si Felipe ha llegado donde ha llegado se lo debe a los alemanes. Cosas que se dicen. Para mí que es todo pura envidia.

A lo que íbamos. Un amigo mío terminó hace unos días los exámenes en la Universidad y se ha acercado por casa a ver si sabía de algún trabajo. Le dije que no, y que consideraba oportuno que fuera a inscribirse en el paro registrado del SEAF-PPO.

El paro registrado es el paro oficial; el que el gobierno mete en las computadoras para saber cómo andamos de mercado de mano de obra. Te registran el nombre, las habilidades que tienes y si te falta el ojo derecho. Después entras en el cerebro electrónico y a esperar, que algo saldrá.

Mi amigo, un "pibe" sin experiencia en estos asuntos, volvió a los pocos días echando pestes y hablando de inmoralidades. Que si los hombres no somos números, que es una indecencia y cosas por el estilo.

Para calmarle tuve que empezar por el abecé del asunto. En el sistema capitalista lo único que el hombre desheredado tiene a su disposición son sus brazos, su fuerza física y la cabeza. Como la sociedad avanza por experimentos, el capitalismo, antes de admitir al trabajador en la empresa tiene que hacer una serie de experiencias sobre él. Primero debe superar los controles del cerebro del SEAF-PPO; a continuación se verá delante de un exhaustivo test que el patrón habrá encargado a su empresa de confianza de selección de personal; si también se logra superar esta etapa, eliminando a otros congéneres, queda el careo y la entrevista personal. Ahí, aparte de las habilidades y conocimientos, cuenta mucho la simpatía personal, el traje, la corbata y el tipo de colonia. Con algunas que la TV anuncia como irresistibles para la

mujer, ningún patrón caería en la trampa. En estos casos hay que usar un perfume que se respete. Sin pasarse, claro.

—Pero esto es vergonzoso, me dice el amigo.

Trato de decirle que no tanto. La humanidad ha seguido siempre estos caminos sin que nadie se haya hecho muchos ascos. Es noticia pública que los italianos exportan subnormales a Argentina para que hagan experimentos sobre ellos. El doctor Barnard no hace mucho ha intentado trasplantar el corazón de un mandril a una muchacha, y los alemanes hicieron lo que quisieron con los judíos en la última guerra mundial para medir el límite de resistencia del ser humano...

Naturalmente siempre ha habido alguien que ha puesto el grito en el cielo. Pero a la hora de discutir en los altos organismos internacionales, raramente se ha llegado a un acuerdo sobre quién, cuándo y cómo se ha de evitar que los seres humanos seamos simples cobayas en los que la ciencia experimenta sus avances. Y si nos enzarzamos en derechos humanos, bastaría citar Helsinki para quitarnos muchos humos de la cabeza...

A mi amigo toda esta parrufada le ha dejado tan frío y tan seguro de sí mismo como estaba al principio. Creo que para ser serios hay que definir conceptos, sí; pero hay que definirlos de tal manera que nadie se sienta un gusano a la hora de buscarse un trabajo y de ser declarado "parado".

Entonces le hablo de la OIT y de sus criterios de paro, que son: 1) no haber tenido empleo durante la última semana; 2) estar buscando activamente empleo remunerado y 3) estar dispuesto a aceptar un trabajo aunque sea por tiempo breve.

Apenas nos hemos aclarado sobre este asunto, mi amigo se ha puesto blanco. Antes estaba verde de indignación. Cree que si se parte de ahí habrá más de un millón de españoles que estén en condiciones parecidas a las suyas. O sea, que le va a ser más que difícil poder llevarse un mendrugo a la boca no obstante todas sus tesis doctorales.

Cavilando concluimos que quizás las computadoras del paro oficial le den "por resultado emigrar cuanto antes. Que tampoco es fácil, tal como está el mercado internacional de la bolsa de trabajo.

TONO

## CONTRA EL TRASVASE TAJO-SEGURA

### se pronuncian los candidatos del P.S.O.E. electos por la provincia de Toledo

En el curso de una rueda de Prensa con los candidatos del P.S.O.E. electos para las Cortes por la provincia toledana, este periodista quiso conocer la opinión de dichos cuatro nuevos representantes parlamentarios en torno a un tema que aquí es de actualidad permanente: el trasvase Tajo-Segura, cuya puesta en servicio se anuncia para dentro de unos meses.

Contestó a la pregunta don Manuel Díaz-Marta Pinilla, miembro electo del Congreso, ingeniero de Caminos que vivió exiliado en Méjico durante treinta y ocho años, trabajando al servicio de la O.N.U. en estudios hidráulicos para América, África y Europa oriental, quien nos declaró que el trasvase fue un ejemplo de gentes que "quisieron pasar a la posteridad, y efectivamente van a pasar, pero como prototipos de desacierto".

Afirmó que el proyecto de la gigantesca obra se presentó años atrás en España capciosamente aprovechando el período de información pública para presentar los beneficios y ocultar los perjuicios, como lo demuestra el hecho de que la depuración de las aguas residuales de Madrid no marcha al mismo ritmo que los trabajos del trasvase. "Y menos mal —añadió— que habrá que congelar ahora el corazón de la montaña de Alcazar, y esto dará tiempo a estudiar de nuevo el tema y revisarlo todo".

"Pienso —aseguró el señor Díaz-Marta— proponer que se nombre una comisión en la que estén representadas las regiones afectadas, para obtener de la obra el máximo beneficio para todos, ya que es irreversible, y evitar así legar a nuestros descendientes un pleito entre regiones".

"Por otra parte —siguió diciendo— se

aprobaron años atrás tres planes para estudiar las posibilidades de aguas subterráneas en Cataluña, La Mancha y la cuenca del Segura. Estos dos últimos no se han hecho". "Con Toledo se ha practicado desde Madrid —subrayó— la política del "agua va" (aguas cada vez más contaminadas, naturalmente), y esto es sencillamente intolerable, porque, aparte del peligro para la salud pública, estas aguas sucias paralizan la industrialización de Toledo. Desde Méjico yo escribí artículos sobre este tema, cuya publicación no se permitió en España."

**MEDICOS EN LAS CORTES.**— El diputado electo, don Jerónimo Ros Campillo, a preguntas de otros informadores, afirmó que en el nuevo Congreso habrá 47 médicos, y se mostró partidario de la creación de un Ministerio de Sanidad. También dijo que Toledo es una víctima más del centralismo de Madrid, y que la provincia necesita un periódico propio para la defensa de los intereses de todos los toledanos.

Otros diputados y senadores afirmaron que hay que evitar el despilfarro en las subvenciones a los colegios privados, y coincidieron en que el fracaso de Alianza Popular en las elecciones viene motivado por creer que con la colaboración de los alcaldes ya estaba hecho todo.

Finalmente manifestaron que se unirían a los demás diputados y senadores por esta provincia, para resolver los problemas más urgentes: contaminación del Tajo, paro, traslado de obreros a Madrid e inclusión de los pequeños agricultores, ganaderos y comerciantes en la Seguridad Social.—L. MORENO NIETO. (De ABC)

### Casa de la Cultura

#### Programa de actos

Actos que se han de celebrar en esta Casa de la Cultura, durante los días 29 de junio al 6 de julio.

Día 1.— Cine-club, con la película de Buster Keaton, "El maquinista de la General".

Día 2.— Finaliza la exposición de "Follente" organizada por la Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Madrid.

### Cáritas Interparroquial

#### Rectificación

Por la presente nota participamos que en la relación de ingresos de las colectas realizadas con motivo del Día Nacional de Caridad, figuraba por error que lo recaudado por la parroquia de Santa María la Mayor-San Francisco fueron 4.974 pesetas, en lugar de 24.974, que fueron las realmente recaudadas y entregadas a Cáritas. Rogamos a la citada parroquia perdonen el error, que queda subsanado con la presente nota.

### "SOLISS" TRAMITACIONES EN SEGURIDAD SOCIAL Y MUTUALIDADES LABORALES

Barrio Nuevo, 8, Teléfono 80 20 90

OFICINA GRADUADA

SOLISS Mutualidad Interprovincial de Seguros

Agricultor, Ganadero:

## ¿Quiere un Crédito Oficial?

El Servicio de Asistencia Agraria del Banco de Bilbao se pone a su disposición para prestarle el apoyo necesario para la tramitación y los avales para la obtención de Créditos Oficiales a largo plazo.

Venga a nuestra Oficina y hablemos. Con mucho gusto le atenderemos.



**BANCO DE BILBAO**

**Lainar**  
LA INDUSTRIAL ARTESANA

**MOBILIARIO DE  
COCINA a MEDIDA**

(Fabricación propia)

T. DIAZ ZORITA COLLADO

Exposición: Avda. Pio XII, 33.  
Teléfono 80 23 45

Fábrica. Ctra. San Román, km. 1.  
Teléf. 80 23 72

### OPTICA - RELOJERIA SUIZA (COLEGIADO)

Nuestra instalación de aparatos de tecnología garantiza a los Señores Oculistas todos nuestros trabajos.

San Francisco, 24. - Telf. 80 17 93

Talavera de la Reina